

Cuba en Foro de Sao Paulo: «El verdadero secreto de nuestros resultados está en la esencia misma de la Revolución»

En el encuentro virtual del Foro de Sao Paulo, celebrado este jueves, se abordaron las experiencias de Cuba en el enfrentamiento a la COVID-19.

«Muchos y diversos han sido los retos y lecciones aprendidas desde que en 2020 la COVID-19 irrumpió en el mundo. Su enfrentamiento no solo ha traído consigo aplazar metas y transformar objetivos de vida en todos los sectores y naciones, sino que ha implicado, además, redefinir constantemente estrategias y modos de hacer en la búsqueda de un mejor control de la enfermedad», de esta forma inició su intervención el ministro de Salud Pública de Cuba, Dr. José Angel Portal Miranda en el encuentro virtual del Foro de Sao Paulo, celebrado este jueves.

En el encuentro, que tuvo como objetivo informar sobre la estrategia de Cuba en el enfrentamiento a la pandemia del coronavirus, el titular de nuestro país destacó que no solo estamos en presencia de un nuevo agente infeccioso, sino de alteraciones que rebasan el plano individual e impactan en los países, llegando hasta el nivel comunitario, con efectos nefastos en el orden económico y social.



Portal Miranda explicó que tal vez muchos se pregunten cómo Cuba, siendo un país pequeño y de tan escasos recursos ha logrado enfrentar con éxito este nuevo desafío sanitario, hecho que ha sido posible porque «desde el mismo

instante en que el virus supuso una amenaza para la población comenzaron a adoptarse medidas encaminadas, en primer lugar, a salvar vidas, esencia que ha definido por más de 60 años a nuestra Revolución».

Agregó, además, que el abordaje de esta situación epidemiológica ha tenido como premisa tres elementos esenciales: la voluntad política expresa de que la salud de las personas es prioritaria; la gestión del Gobierno; así como la prevención y la anticipación al riesgo.

Se refirió detalladamente a las acciones llevadas a cabo, en varios sectores, por la Mayor de las Antillas desde el inicio de la pandemia, integradas todas en el Plan nacional para la prevención y el control del nuevo coronavirus. «Los esfuerzos desarrollados desde el campo sanitario para preservar la vida han demandado acciones interdisciplinarias, comunitarias e intersectoriales; al tiempo que han requerido de gran organización y recursos», destacó.

Resaltó que los resultados alcanzados son muestra de un Sistema Nacional de Salud que se caracteriza por ser gratuito, accesible, regionalizado, integral y sin discriminación. Recalcó también el desempeño de la ciencia que ha sido vital en los estudios clínicos y observacionales, así como en la creación de vacunas contra la enfermedad, dos de ellas en Fase III de ensayos clínicos.

Reseñó como imprescindible la ayuda brindada por 57 brigadas médicas cubanas, del contingente Henry Reeve, que han apoyado el combate a la enfermedad en 40 países.

En cuanto al recrudecimiento del bloqueo de Estados Unidos contra Cuba, denunció que la nación nortea ha privado a nuestro pueblo de ventiladores pulmonares, equipos de protección personal, medios diagnósticos y otros insumos necesarios para el manejo de la epidemia, que se suman a otras muchas restricciones que, desde hace años, nos impiden adquirir equipos e insumos para el tratamiento de complejas enfermedades.

En referencia al contexto global expuso que las respuestas a la pandemia han sido muy diferentes, casi siempre condicionadas por el escenario político, económico y social de los países, lo cual ha hecho más visibles las deficiencias que caracterizan a algunos sistemas de salud en el mundo.

«Los resultados obtenidos por la Salud Pública cubana en este complejo año de enfrentamiento a la COVID-19 llevan en su esencia el pensamiento estratégico del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, y el empeño que ha puesto la Revolución cubana para desarrollar los sectores de la salud, la educación y la ciencia», agregó Portal Miranda.

.@japortalmiranda en el @ForodeSaoPaulo| Antes de la detección de los primeros casos en el territorio nacional, ya se había diseñado un amplio "Plan Nacional para la Prevención y el Control del nuevo coronavirus"

<https://t.co/5ffiUXJx3q#CubaPorLaVida> pic.twitter.com/NS3jCpi1qP

— Ministerio de Salud Pública de Cuba (@MINSAPCuba) March 25, 2021

Ratificó que «el verdadero secreto de nuestros resultados está en la esencia misma de la Revolución: la unidad de todos los cubanos».

En el encuentro participaron además Partidos políticos miembros del Foro de Sao Paulo, Movimientos de solidaridad, sociales y populares, así como la Red de Intelectuales en Defensa de la Humanidad.

Por la parte cubana estuvieron presentes el presidente de BioCubaFarma, Dr.C. Eduardo Martínez Díaz, quien abordó el desarrollo biotecnológico y la producción de vacunas en Cuba; el director general del Instituto Finlay de Vacunas, Dr.C. Vicente Vérez Bencomo, para disertar sobre las vacunas Soberana 01 y Soberana 02; y la miembro del Buró Político del Partido y directora del Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología, Dra.C. Marta Ayala Ávila, que dedicó su intervención a las vacunas Mambisa y Abdala.

(Tomado de Granma)